
◆開　会　

◆ロータリーソング「我らの生業」

◆「4つのテスト」唱和

◆ゲスト紹介
　高砂市観光交流ビューロー理事長　松下尚平 様

◆歓迎歌「松の緑」

マーク・ダニエル・マローニー
２０１９‐２０年度国際ロータリー会長

週　報

№６

◆プログラム予定

８月２３日（金） ８月３０日（金） ９月６日（金） ９月１３日（金）

卓話「ＲＹＬＡセミナー
体験報告」

聖パウロこども園
岡本 華澄 様

ゲスト卓話
「ひょっとしたら役に立つ

かもしれない旅の話」
前播磨町商工会会長

森田　孝 様

卓話「生分解性プラス
ティックのお話」

落合 計夫 会員

卓話「最近のなかお
（仮）」

中尾 良治 会員

例　　　会　　　記　　　録　（2019．8．9（金））　　通算3，225回

クラブ会長方針
　“つながりを太く強く”
　①例会を大切に
　②共助で活動を
　③チームワークでＩ.Ｍ.を成功に

高砂市観光交流ビューロー理事長
松下尚平 様



◆出席報告
本　日　８月　９日　　会員数４０名　　出席者　　２４名　　出席率　７２. ７３%
前々回　７月２６日　　会員数４０名　　修正出席者４０名　　出席率１００．００%修正
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　７月度　平均出席率　９８. １３％
　　
◆ＭＡＫＥ－ＵＰ

後藤　純次会員 ｅ‐ＣＬＵＢ ８月　４日（８月　９日）
中尾　良治会員	 ｅ‐ＣＬＵＢ	 ８月　８日（８月　９日）
谷川こずえ会員	 高砂青松ＲＣ	 ７月１０日（８月２３日）

◆お祝い
○出席１００％祝
　脇谷　政孝会長（１６年）　
　丸山　恵右会員（１３年）
　坂井　智代会員（１３年）
　有馬喜代貴会員（１年）
　冨沢　康雄会員（１年）
○会員誕生日祝
　大村　泰司会員
　山名　克典会員
　加茂　良祐会員
　本庄　幸保会員
○配偶者誕生日祝
　名嶋　一成会員（多寿子様）
　池本　和正会員（一美様）

◆Ｓ．Ａ．Ａ．（ニコニコ箱報告）
脇谷　政孝会長……松下様、本日の卓話よろしくお願いいたします。
 出席１００％（１６年）のお祝いありがとうございました。
丸山　恵右会員……松下さん、ようこそ。
森本　幸吉会員……松下尚平ビューロー理事長、本日は忙しい中、有難うございます。
 卓話よろしくお願いします。
大村　泰司会員……松下理事長、ようこそおこし下さいました。
大村　泰司会員…… 誕生日のお祝いありがとうございました。
本庄　幸保会員……誕生日のお祝いありがとうございました。
有馬喜代貴会員……出席１００％（１年）のお祝いありがとうございました。
丸山　恵右会員……出席１００％（１３年）のお祝いありがとうございました。
池本　和正会員……配偶者誕生日のお祝いありがとうございました。
早退１名

誕生日祝

出席１００％祝



◆幹事報告
◎国際ロータリー第２６８０地区ガバナー　浅木幸雄（あ
さきさちお）様より、前回の公式訪問に対するお礼状
が届いております。
◎公益財団法人ひょうご子どもと家庭福祉財団より、「令和
元年度サマープログラム募金」ご協力のお礼状が届い
ております。

◎高砂観月能の会より、「第２３回高砂観月能」広告協賛
のお願いが届いております。

◎高砂スイングＪＡＺＺシティプロジェクトより、友愛奉仕活動助成金の申し込み書が届
いております。

◎一般財団法人兵庫県ボーイスカウト振興会より、振興会維持員募集の依頼が届いており
ます。

◎公益財団法人PHD協会より、PHDレターが届いております。
◎国際ロータリー第２６８０地区ガバナーと国際大会推進委員長より、２０２０年ＲＩホ

ノルル国際大会地区旅行のご案内が届いております。
◎第１５回ロータリー日韓親善会議の案内が届いております。
　すべて、回覧しておりますので、よろしくお願いします。

〈例会変更のお知らせ〉
◎加古川中央ロータリークラブ
　令和元年９月１２日（木）１２時３０分　→　１８時　加古川プラザホテル

◆会長の時間
　先週の「ガバナー公式訪問」では、日本のロータリー
１００周年記念ゴングをお持ちになり、点鐘させていた
だきました。その鐘の音は高砂のゴングよりも低音の響
きでした。１００年の歴史の重みを表現される低音設定
なのかもしれません。あの鐘は１９２０年に日本で初め
て創立した東京ＲＣが２０２０年１０月２０日で１００
周年を迎えるにあたり、日本のロータリー１００周年を
祝う機運を盛り上げていこうという狙いで製作され、国
内３４地区に贈られたものです。そして昨年度および今
年度のガバナー公式訪問で各クラブの会長が点鐘を行っ
ています。高砂でも二人しか経験できない例会での点鐘を経験させていただき、光栄なめ
ぐり合わせでした。
　日本のクラブでは、例会に限らず様々な会合は点鐘で始まり、点鐘で終わります。外国
では必ずしもそうではないようです。例会前に食事をするクラブが多く、食事が終わり例
会を始める切り換えの合図として点鐘の代わりに“Ｃａｌｌ　ｔｏ　Ｏｒｄｅｒ”（お静かに願

脇谷 政孝 会長

坂牛 裕 副幹事



います）の発言や発言に続くお祈りの後に例会が始まるクラブがあり、ゴングではなく木
槌を叩くクラブもあるそうです。いずれにしてもケジメをつけるという意味で、例会では
点鐘などの儀式が行われているようです。日本では東京ＲＣの例会で点鐘が行われ、それ
を他のクラブが真似ていったのではないかと言われています。当時の日本の学校では、授
業の開始・終了時間は鐘を鳴らして知らせる習慣がありました。江戸時代にはお寺の鐘で
時刻が伝えられました。開始・終了の合図として、鐘は日本人の習性に合っているのでしょ
う。
　ガバナー公式訪問の際の浅木ガバナーとの懇談の場でいろいろなお話をうかがいました
が、独創的なクラブ運営を行っている海外のクラブのお話を聞くと、日本のクラブで当た
り前に行われている点鐘による開会・閉会の習慣など、実は日本で考案され画一的に拡が
り、それらが儀礼的事項として定着してしまっていることがたいへん多いことが分かりま
す。「各クラブ独自の在り方を見い出し、もっと多様なクラブ運営でいいのですよ」と働
きかけられているのですが、歴史をふまえ、良いところは受け継いでいきながら、どのよ
うに進んでいくかはみんなで考えるべき課題です。
　さて、８月は「会員増強・新クラブ結成推進月間」です。今年度の例会プログラムでは
会員増強・選考委員会にお願いし、組織の多様化をテーマとして、刺激を与えていただけ
る方を招いての卓話を企画してもらうようにしています。その第一弾が本日の松下様によ
る卓話です。どうぞよろしくお願いいたします。

◆本日のプログラム

卓話「高砂ええとこ　いちどはおじゃれ！」

高砂市観光交流ビューロー理事長
松下　尚平 様





会　長：脇谷　政孝　　　　　　幹　事：堀　　直樹　　　　　雑誌会報委員長：増田　章吾
例会日時　毎週金曜日12時30分より　　　　　　　　　　　例会場　高砂商工会議所２階会議室
高砂ロータリークラブのホームページのＵＲＬ   　  　　    http://takasagorc.starfree.jp/

◆定例理事・役員会
令和元年８月５日（金）　　

於　高砂商工会議所　例会終了後　　
　出　席　者

１．開　　会

２．会長挨拶

３．定例報告	 出席率　　　６月度　　平均１００％
 会計報告　　７月度（別紙）　

４．協議事項
　１）８月・９月度プログラムの件　	……………………………………………………承認
　　　合同例会の件
　　　　日　時　　９月２７日（金）１２：３０～１４：００
　　　　場　所　　ウェディングパレス鹿島殿　
　　　　講　師　　工藤栄一 様
　　　　テーマ　　　
　　　　御　礼　　５０, ０００円

　２）兵庫県ボーイスカウト振興会維持員募集の件……………………………………保留

　３）「第２３回高砂観月能」広告協賛依頼の件	………………………………………承認

　４）友愛奉仕活動助成金申込みの件……………………………………………………承認

　５）その他
　　　①家族移動例会の件　１０月２６日（土）東天閣	………………………………承認
　　　②親睦ゴルフコンペの件　１１月３日（日）城山ゴルフ倶楽部………………承認

５．報告事項

６．そ　の　他 

７．閉　　会 

脇谷　政孝 〇 西田　秀雄 × 守光　　隆 〇 信原　智彦 〇
丸山　恵右 〇 坂井　智代 〇 池本　和正 〇
堀　　直樹 × 加治屋昭平 × 鎌谷　雅彦 〇
後藤　宗久 × 山本　広志 × 坂牛　　裕 〇


